

## Síntesis Informativa

AMELAF

[amelaf.org.mx](http://amelaf.org.mx)



[AMELAF](#)

[Juan de Villafranca](#)



[@amelaf](#)

[@devillafranca](#)

Domingo 20 de julio de 2025

### I.- Información General Relevante

#### **EU da apretón aéreo a México por imposición de llevar carga al AIFA**

Sara Cantera

(20250720), El Universal, Primera, PP-4, Nota Informativa

El gobierno del presidente de EU, Donald Trump, anunció ayer nuevas restricciones a los vuelos procedentes de México, amenazó con suspenderlos y poner fin a la asociación entre Delta Air Lines y Aeroméxico. El secretario de Transporte de EU, Sean Duffy, dijo que las acciones de México para obligar a las aerolíneas a trasladarse desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado en marzo de 2022 a más de 50 kilómetros de distancia, violan un acuerdo comercial entre las dos naciones y dan a las compañías nacionales una ventaja injusta.

#### **Se disparó violencia con Adán y Bermúdez**

Benito Jiménez

(20250720), Reforma, Forma y Fondo, PP-11-12, Nota Informativa

Durante el periodo de Gobierno de Adán Augusto López en Tabasco -y con Hernán Bermúdez al frente de la Policía-, la violencia se disparó. Mientras que en la Administración del perredista Arturo Núñez se registraron mil 744 homicidios, entre el 2013 y el 2018, con López y Carlos Merino, que lo sustituyó en la Gubernatura cuando se fue en el 2021 como Secretario de Gobernación, la cifra llegó a 3 mil 198 asesinatos, entre el 2019 y el 2024, un alza del 83 por ciento. En ese periodo, Tabasco también registró un incremento sostenido en cobros de piso, desapariciones y enfrentamientos armados.

#### **Adán y Hernán dieron paso libre a polleros**

Andrés Mendoza

(20250720), Excélsior, Primera-Nacional, PP-4, Nota Informativa

El tráfico de indocumentados tuvo la puerta abierta en Tabasco con Hernán Bermúdez Requena como secretario de Seguridad estatal, durante en el gobierno de Adán Augusto López Hernández. Un reporte del Centro Regional de Fusión de Inteligencia (Cerfi) Sureste, del 20 de diciembre de 2021 y contenido en los Guacamaya Leaks, revela que el cruce ilegal de migrantes a través de México es una de las principales fuentes de financiamiento de Los Panteras. Detalla que este grupo criminal tiene un inmueble

en el municipio de Cárdenas al que arribaban cada día entre 80 y 100 indocumentados que luego eran trasladados en lanchas hacia la localidad de Tonalá, en Veracruz.

### **Cónclave morenista de hoy, en medio de pugnas y escándalo**

Andrea Becerril y Fernando Camacho

(20250720), La Jornada, Política, PP-3, Nota Informativa

En medio de pugnas, del escándalo en torno al coordinador de los senadores, Adán Augusto López, por los presuntos nexos con el crimen organizado de quien fue su colaborador en Tabasco, se llevará a cabo hoy la octava sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Morena, en el que se tomarán decisiones encaminadas a blindar la estructura interna del partido, con miras al proceso electoral de 2027. Un ingrediente que avivó la controversia fue que el coordinador de los diputados morenistas, Ricardo Monreal, no estará presente, y de hecho desde hace varios días no se aparece por San Lázaro.

## **III. Notas Relevantes del Sector Farma**

### **IMSS-Bienestar**

#### **Para salud en Tabasco, dos mil mdp**

Fernanda García y Armando de la Rosa

(20250720), El Heraldo de México, El País, PP-6, Nota Informativa

Al inaugurar el área de hemodiálisis del Hospital IMSS-Bienestar de Alta Especialidad "Dr. Juan Graham Casasús", la presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que el estado recibirá una inversión de dos mil millones de pesos que serán destinados para el mejoramiento de temas de salud. Después, en Oaxaca, supervisó el Hospital General IMSS-Bienestar en Tuxtepec. Afirmó que se van a normalizar todos los medicamentos en los centros de salud y en los hospitales porque ya están adquiridos todos. Explicó que se retrasó debido a que algunas farmacéuticas quisieron hacer "negocio" con dichas compras.

#### **Destinarán 3 mil mdp en salud para Oaxaca y 2 mil mdp a Tabasco**

Redacción y René Alberto López

(20250720), La Jornada, Política, 5, Nota Informativa

Desde Tuxtepec, Oaxaca, la presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió a que durante su sexenio se invertirán en Oaxaca los 3 mil millones de pesos que se requieren para hospitales y centros de salud. Además, consideró que entre este mes y agosto se normalizará la entrega de medicamentos "porque ya están adquiridos todos". La Presidenta tenía programado inaugurar el Hospital IMSS-Bienestar Tuxtepec, en el Cerro del Conejo, sin embargo, hubo "un problema para la entrada del oxígeno", de manera que el corte del listón será el lunes 4 de agosto y se transmitirá en la mañana.

### **IMSS**

#### **Los recursos del IMSS están garantizados: Zoé Robledo**

Redacción

(20250720), Revista Impacto, Revista, 13, Nota Informativa

El IMSS mantiene desde 2018 una tendencia de incremento a sus reservas financieras que le dan viabilidad y certidumbre para cumplir con las estrategias de gobierno de ampliar y reforzar los servicios de salud, afirma el director general del Instituto, Zoé Robledo. Señala que el Informe sobre la Situación Financiera y Riesgos 2024-2025, entregado al Congreso de la Unión, detalla que el IMSS tiene suficiencia financiera programada al menos hasta el año 2037. En el IMSS se han establecido controles de compras, reforzamiento en la digitalización, así como compras consolidadas, entre otras medidas.

### [La hepatitis podría eliminarse en 2030](#)

Lorena Ríos

(20250720), Vértigo, Revista,2-48-49,Nota Informativa

La Red Nacional de Investigadores en Hepatitis Virales de México pidió un abordaje multisectorial, con una mayor asignación de recursos, ampliación del diagnóstico, mejores tasas de vacunación contra las hepatitis A y B y una cobertura más elevada en el tratamiento para las hepatitis B y C. La doctora Rosalba Moreno, jefa de Gastroenterología del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS, señala que con una detección y atención temprana es posible prevenir el avance de la fibrosis, que es la pérdida de flujo sanguíneo y de tejido sano del hígado.

## Otras Organizaciones del Sector

### [Sedeco y embajada de Suiza impulsan inversión del sector biofarmacéutico para la Ciudad de México](#)

Jennifer Garlem

(20250720), La Crónica de Hoy, Metrópoli,11,Nota Informativa

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de la Ciudad de México informó que, junto a la Embajada de Suiza en México y la Cámara de Comercio e Industria suizo-mexicana, buscan impulsar el desarrollo y consolidación de la capital como un gran HUB de Innovación Biofarmacéutica y de Biotecnología de Norteamérica. De acuerdo con datos de la dependencia, la industria biotecnológica tiene un valor global de 1.6 billones de dólares, con un crecimiento potencial de hasta los 8 billones de dólares, dentro de los cuales México podría representar un mercado de 50 mil millones de dólares.

### [Finasterida: efectos secundarios del popular medicamento para cabello abundante](#)

María González

(20250719), GQ Online, Conocimiento,,Nota Informativa

El uso de finasterida ha aumentado significativamente su popularidad en los últimos años, pues son cada vez más las personas que utilizan este medicamento, principalmente para tratar la pérdida de cabello masculina (alopecia androgenética) y la hiperplasia benigna de próstata (agrandamiento de la próstata). Y es que el funcionamiento de la finasterida opera reduciendo los niveles de dihidrotestosterona (DHT), una hormona que juega un papel en ambos problemas.

## IV Columnas Políticas y Financieras

### [Templo Mayor](#)

F. Bartolomé

(20250720), Reforma, Primera - Opinión,8,Columna

El cuerpo de la 4T está todo conectado, pues las decisiones que tomó AMLO con el estómago hoy le están llenando de piedritas la vesícula a Claudia Sheinbaum. Otra vez a la Presidenta le están cobrando desde Washington las facturas que dejó pendientes su antecesor. Estados Unidos anunció represalias por lo que considera una práctica injusta y arbitraria de López Obrador, al quitarles espacios (slots) a las líneas aéreas para operar en el AICM; y por obligar a las líneas de carga a darle vida artificial al AIFA. (...)

### [Bajo Reserva.](#)

Sin autor

(20250720), El Universal, Primera,2,Columna

Como si no bastara con la presión de EU al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum por las consecuencias de la desastrosa política de "abrazos, no balazos" del expresidente López Obrador, ayer

vino otro apretón trumpiano por la imposición del tabasqueño que obligó a todas las aerolíneas a llevar sus vuelos de carga al AIFA. Nos recuerdan que en 2023 los expertos le advirtieron que estaba violando los acuerdos aéreos vigentes con el país del norte, pero fue más fuerte su intención de impulsar a como diera lugar una de sus "obras insignia". El apretón aéreo a México, que según los especialistas puede traer consecuencias económicas importantes y poner en riesgo, de nuevo, la categoría 2 del país en seguridad aérea (...)

### **Frentes Políticos**

Sin autor

(20250720), Excélsior, Primera-Opinión,11,Columna

Claudia Sheinbaum promete a Tabasco lo que Tabasco no ha sabido administrar. Anuncia 2 mmdp para salud, chocolate social a precio justo y bienestar en cada esquina. Pero mientras la federación inyecta recursos con entusiasmo tropical, el gobernador Javier May no logra cumplir ni con lo básico. El sistema estatal de salud sigue colapsado y el cacao, más que nutrir, endulza discursos. Sheinbaum entrega, pero May no corresponde (...)

### **Rayuela**

Sin autor

(20250720), La Jornada, Opinión,CP,Editorial

Ahora sí se la voló: ¿por qué un país soberano no puede decidir sobre la organización de su espacio aéreo?

### **365 Días / Un año pidiendo frías**

Ciro Gómez Leyva

(20250720), Excélsior, Primera-Nacional,4,Columna

La Presidencia de la República cumple un año de pedirle frías al gobierno de Estados Unidos por la extracción, secuestro, abducción de El Mayo Zambada. Las peticiones de los presidentes López Obrador y Sheinbaum han sido informales y son un reconocimiento implícito de que Estados Unidos participó en aquella acción del 25 de julio de 2024, al parecer en territorio sinaloense. (...) Pero no se recibe nada de nada de nada de nada. Washington ni siquiera se ha dado por enterado. El viernes, en Chiapas, la Presidenta aseguró que en las negociaciones con Estados Unidos se pone por encima de todo la defensa de la soberanía nacional, pues eso no está a negociación. Ok (...)



M. CONTRERAS

P. DEL PEDREGAL



### COLAPSA SUR DE CDMX

En una hora, la Capital registró ayer por la tarde una lluvia equivalente a llenar más de 22 veces el Estadio Azteca, lo que provocó torrentes que arrastraron vehículos y afectaciones en decenas de viviendas. **CIUDAD**



### HAT TRICK SALVADOR

Un triplete de Ángel Sepúlveda libra al Cruz Azul de la derrota ante el Atlas y rescata un punto en el Jalisco.



### LOS RIESGOS DEL CELULAR

Recurrir a dispositivos electrónicos para calmar o entretener a los niños puede interferir con su desarrollo físico, cognitivo, emocional y social, advierten especialistas.

VIDA

### HOMICIDIOS AL ALZA EN TABASCO

Los homicidios dolosos se incrementaron de manera significativa durante la gestión de Hernán Bermúdez en la Policía de Tabasco: Fuente: SESNSP



## Se disparó violencia con Adán y Bermúdez

BENITO JIMÉNEZ

Durante el periodo de Gobierno de Adán Augusto López Hernández en Tabasco y con Hernán Bermúdez al frente de la Policía, la violencia se disparó.

Mientras que en la Administración del perredista Arturo Núñez se registraron mil 744 homicidios, entre el 2013 y el 2018, con López y Carlos Merino, que lo sustituyó en la Gobernatura cuando se fue en el 2021 como Secretario de Gobernación, la cifra llegó a 3 mil 198 asesinatos, entre el 2019 y el 2024, un alza del 83 por ciento.

En ese periodo, Tabasco también registró un incremento sostenido en cobros de piso, desapariciones y enfrentamientos armados.

El ex jefe policiaco es buscado actualmente por la Interpol en más de 90 países por sus presuntos vínculos con el crimen organizado.

En 2006, Bermúdez había sido aprehendido por la

SIEDO por su presunta participación en la ejecución del ganadero Ponciano Vázquez. Salíó libre unos días después.

Pese a ese antecedente, fue nombrado Secretario de Seguridad en diciembre de 2019 por López Hernández, hoy líder de los senadores de Morena.

Durante su gestión como jefe policiaco fue señalado en varios informes filtrados (Guacamaya Leaks, Sedena) como líder de La Barredora, un grupo criminal que operaba actividades como extorsión, tráfico de combustible, de personas y narcomenudeo.

Lorena Beauregard, ex candidata a Gobernadora por el PAN-PR, lamentó que, pese a los señalamientos, las autoridades no hicieron nada. "Decir que no sabían no es creíble (...), nombraron a Bermúdez, lo respaldaron y lo defendieron", dijo. Hay una secuela: ejecutados cada día en Tabasco, añadió.

PÁGINA 11

## Preocupa expansión de discurso xenófobo

ERIKA P. BUCIO

Las expresiones xenofobas que han aparecido recientemente en la Ciudad de México en protesta por fenómenos como la gentrificación, esconden un componente muy peligroso que puede escalar a una de las peores conductas humanas: el odio.

"Pintas con reclamos como 'Fuera gringos!' o 'Haz barrío, mata un gringo' solo buscan un chivo expiatorio, un sujeto en el cual depositar absolutamente toda la responsabilidad: al eliminar al chivo expiatorio, consideran que se acaba el problema, dice el historiador de El Colegio de México Pablo Yankelevich.

"Si lo miras en espejo es un poco lo que está sucediendo con los movimientos nacionalistas xenofobos del otro

lado de la frontera", plantea sobre la situación en EU.

Lo más simple es apuntar al extranjero aquí y allá, lamenta el especialista.

"Esta mala dirección es peligrosa, ya que corre el riesgo de escalar a la violencia contra grupos migrantes vulnerables y le abre la puerta a la ultraderecha, la ultraderecha de Trump", expone el profesor Marco Antonio Molina Zamora, adscrito al Departamento de Política y Cultura de la UAM Xochimilco.

Las expresiones xenofobas surgen cuando hay "profundas incomodidades, ansiedades y desigualdades y conflictos" y no existe una política pública.

Sin embargo, Yankelevich sostiene que la xenofobia no es la norma en México.

Para hoy está convocada una marcha contra la gentrificación, como la del 4 de julio, en el sur de la CDMX.

PÁGINA 13

## Toma Gobierno de Trump represalias contra aerolíneas mexicanas

# AMLO los envía a AIFA; cobra ahora EU factura

Exige Washington 'medidas correctivas', luego que obligaron a líneas a dejar AICM

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- La Administración de Donald Trump anunció ayer medidas contra México por la decisión del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador de rescindir franjas horarias de vuelo los llamados "slots" a aerolíneas de EU y obligarlas a sacar operaciones del AICM para llevarlas al AIFA.

El Departamento de Transporte (DOT) estadounidense emitió dos órdenes que exigen a las aerolíneas mexicanas presentar los horarios de todas sus operaciones en Estados Unidos y obtener la aprobación previa del país antes de realizar cualquier vuelo charter de aeronaves grandes de pasajeros o carga hacia o desde la Unión Americana.

También propone retirar la inmunidad antimonopolio a la empresa conjunta de Delta Air Lines con Aeroméxico para abordar los problemas de competencia en el mercado.

### 'ATERRIZA' TRUMP A POLÍTICA AÉREA DE AMLO

#### CAUSAS...

- 1 El Gobierno de AMLO rescindió en 2022 slots en el AICM a aerolíneas, entre ellas varias de EU.
- 2 Obligó a compañías aéreas estadounidenses de carga a reubicar en 2023 sus operaciones del AICM al AIFA.

#### Y EFECTOS

EU anunció estas medidas para presionar a México por las acciones tomadas en el sexenio pasado.

- 1 Requiere que las aerolíneas mexicanas presenten horarios al Departamento de Transporte (DOT) para todas sus operaciones en EU.
- 2 Requiere la aprobación previa del Departamento antes de operar cualquier vuelo charter de aeronaves grandes de pasajeros o carga hacia o desde EU.
- 3 Propone el retiro de la inmunidad antimonopolio de la empresa conjunta Delta/Aeroméxico, tomando así medidas correctivas para abordar los problemas de competencia en el mercado.

El Secretario de Transporte de EU, Sean Duffy, dijo en un comunicado que podrían rechazar las solicitudes de vuelos de México si el Gobierno de Claudia Sheinbaum no toma "medidas correctivas" respecto a las preocupaciones estadounidenses sobre las decisiones tomadas en el 2022 y el 2023.

"(Las acciones son) para combatir el flagrante incumplimiento por parte de México del Acuerdo de Transporte Aéreo entre Estados Unidos y México del 2015 y su continuo comportamiento anticompetitivo", dijo Duffy. "México no ha cumplido con el acuerdo bilateral desde el 2022, cuando rescindió

abruptamente los slots y obligó a las aerolíneas estadounidenses de carga a reubicar sus operaciones", añadió.

Duffy afirmó que se esperaba que México realizara las obras necesarias para aliviar la congestión en el AICM, pero que esto aún no se ha concretado tres años después, lo que ha dejado pérdidas millonarias a sus aerolíneas.

La dependencia estadounidense recordó que México revocó slots históricos en el AICM a American, Delta y United, así como a Aeroméxico, Viva Aerobús y Volaris. A las compañías se les indicó que la medida respondía a restricciones de capacidad y limitaciones operativas en ese aeropuerto.

"A pesar de los reiterados acercamientos por parte del Departamento", reclamó, "México no ha proporcionado información sobre cuándo se devolverán dichos slots ni si los proyectos de infraestructura del AICM llegarán a concretarse".

En febrero del 2023, el Gobierno de AMLO publicó un decreto en el Diario Oficial de la Federación que ordenó el cierre del AICM a las operaciones exclusivas de carga aérea.

La medida obligó a las aerolíneas cargar a trasladar sus operaciones al AIFA, con un plazo de 108 días hábiles para cumplir.

PÁGINA 4

### ASOMBRO EN LAS ALTURAS

Al sur de Perú se encuentra Arequipa, cerca de los Andes y de la costa, ofrece una gran diversidad natural, gastronómica y turística. DE VIAJE (GENTE 6)

## Sufren deportación... y cobros de Aduanas

MIGUEL DOMÍNGUEZ Y MAURO DE LA FUENTE

NUEVO LAREDO.- Las familias con paisanos deportados, que regresan a vivir a México luego de que sus seres queridos fueron expulsados de Estados Unidos, padecen un doble viacrucis: el drama causado por la Administración del Presidente Donald Trump y cobros estratosféricos de las Aduanas mexicanas.

A pesar de las promesas de las autoridades mexicanas de apoyar a los connacionales, como el nuevo programa anunciado el viernes en la conferencia matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum, representantes de los paisanos denuncian

que los connacionales encaran cobros superiores a los 130 mil pesos para realizar sus mudanzas o menajes.

"Se han disparado los menajes de casa para las familias de paisanos deportados que se regresan para reintegrarse en México y hacer una nueva vida", reprochó Rogelio Ávila, presidente del Consejo Internacional de Migrantes Mexicano-Americanos.

"Enfrentamos muchas trabas y cobros exagerados, ridículos", añadió el activista con sede en Chicago.

También enfrentan cuotas de entre mil a mil 500 dólares (de 19 mil a 28 mil pesos) en las agencias aduaneras por uso de las bodegas.

PÁGINA 7

### ENCUESTA REFORMA

## DIVIDE A LOS CAPITALINOS RESIDENCIA DE EXTRANJEROS

¿Cree que los extranjeros que viven aquí aportan más cosas positivas o negativas para la CDMX?



¿Cuál es su opinión de los extranjeros que viven en la CDMX?



Encuesta telefónica realizada a 400 capitalinos adultos del 11 al 14 de julio.

CIUDAD 2



Paisanos evidenciaron mudanzas de connacionales que quedaron varadas por cobros excesivos en las Aduanas mexicanas.



# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL\_Universal\_Mx \$20

Domingo 20 de julio de 2025

## domingo

### AMAGA CON RESTRINGIR VUELOS POR LA DECISIÓN DE AMLO EN 2023

# EU DA APRETÓN AÉREO A MÉXICO POR IMPOSICIÓN DE LLEVAR CARGA AL AIFA

Texto: SARA CANTERA —sara.cantera@eluniversal.com.mx

Por violar acuerdo entre ambos países, **anuncia restricciones a aerolíneas nacionales a partir de ahora y amenaza con romper la asociación entre Delta y Aeroméxico**; el Felipe Ángeles perdió 17% del transporte de mercancías este año a causa de las políticas arancelarias de Donald Trump y queda en mayor riesgo

| A4 Y A19 |

## Franquicia Trump se instala en la Casa Blanca

El mandatario rompió la barrera entre el poder político y sus intereses económicos. No sólo él, sino toda la familia, lideran negocios que van de criptomonedas a relojes y hasta ofrecen cenas para recabar dinero... Todo, al cobijo del poder presidencial, convertido en una máquina de ingresos

### 320

MILLONES DE DÓLARES han recaudado los Trump a través de comisiones, licencias y otros.

| A13 |

## BOTAS Y FIERRO VIEJO, EL BOTÍN DE PIRATAS EN PEMEX

Roban equipo y materiales en distintas plataformas marítimas. Los atracos, atribuidos a pobladores, ocurren a plena luz del día y han causado pérdidas millonarias. | A6 |

### OPINIÓN

- NACIÓN
- A7 Claudio Ochoa Huerta
- A14 Rosalvo Robles
- A14 Nelson Vargas
- A15 Ulrich Richter
- A15 Jean Meyer

EL TIEMPO	Más	Mén	Año 108
CDMX	22	13	Nublado
Guadalajara	27	16	Nublado
Monterrey	36	21	Nublado

39313



9 771870 156012

## COBIJAN A TABASCO EN MEDIO DE CRISIS POR COMANDANTE H

Claudia Sheinbaum respaldó al mandatario Javier May, mientras el secretario de Gobierno estatal negó que el caso de Hernán Bermúdez sea igual al de García Luna. | A5 |



“No le va a faltar nada a Tabasco, no sólo porque queremos mucho a Javier May (...) Además, ya me adoptaron, soy tabasqueña”

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO  
Presidenta de México



“Lo de [Genaro] García Luna es otra cosa (...) Aquí se está investigando desde antes (...) No, no somos iguales”

JOSÉ RAMIRO LÓPEZ OBRADOR  
Secretario de Gobierno de Tabasco



**Cineasta tzotzil** desafía tradiciones para retratar la maternidad | A11 |



**Maria Conchita** no es santa de causas perdidas | A21 |

Su etapa como activista no dio frutos; vuelve al escenario con mucha paz. | A21 |

## MOTOTAXIS OPERAN SIN CONTROL EN EDOMEX

El gobierno estatal busca regular el servicio en la zona oriente, donde se ofrece esta alternativa de movilidad, pero fuera del marco legal. | A16 |



## Criptomonedas, la nueva ruta de los cárteles para lavar dinero



La DEA advierte que grupos criminales usan el Bitcoin para mover recursos ilícitos de forma rápida y anónima, aprovechando la débil regulación en México. Expertos alertan que la falta de claridad legal facilita estas operaciones

ANGÉLICA VÁZQUEZ / JA

| A8 |



# La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE  
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER

DOMINGO 20 DE JULIO DE 2025 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 41 // NÚMERO 14733 // Precio 10 pesos



## Lluvia anega parte de la CDMX

▲ Más de 40 viviendas afectadas en al menos cinco colonias de la alcaldía Magdalena Contreras (imagen de abajo), con inundaciones de metro y medio, fue el

saldo de la lluvia y granizada que azotaron ayer el sur poniente de la capital. Arriba, Periférico y Picacho Ajusco. Fotos SSC y Víctor Camacho J. QUINTERO / P23

Guillermo Briseño  
ELENA PONIAKOWSKA  
CULTURA

HOY



## Pugnas y polémica rodean el Consejo Nacional de Morena

● Caso de García Luna no es igual al de Hernán Bermúdez; éste ya se investiga: Ramiro López Obrador

A. BECERRIL, F. CAMACHO Y R. LÓPEZ / P3

## GENOCIDIO

## Bombardeos dejan 116 palestinos asesinados en Gaza

AGENCIAS / P16

## Rompió acuerdos: Washington

# Otro frente de Trump contra México: amaga a la aviación

- Uno de los argumentos de su gobierno es que se obligó a trasladar el servicio de carga al AIFA
- Amenaza con limitar vuelos y retirar el aval a la asociación entre Delta y Aeroméxico

AGENCIAS, ALEJANDRO ALEGRÍA Y CAROLINA GÓMEZ / P12

## Chapitos fabricaban armas tras copiar las que traían desde EU

- Ciudadanos de ese país las compraban para una célula delictiva en la que se menciona a JC Chávez Jr

GUSTAVO CASTILLO / P7

## París, recreada en China



▲ En Hangzhou, a mil 279 kilómetros de Pekín, se encuentra una miniciudad que emula a la capital francesa, con una torre Eiffel de 108 metros. Foto e información de Sandra Hernández, enviada / P24



## EU amenaza con rechazar vuelos de México por infracción aérea

El Departamento de Transporte acusa a México de romper el acuerdo bilateral de aviación y lanza medidas que podrían limitar vuelos hacia el vecino país

**Crisis.** El gobierno de Estados Unidos advirtió este sábado que podría rechazar solicitudes de vuelos de aerolíneas mexicanas, en represalia por lo que considera violaciones al Acuerdo de Transporte Aéreo firmado en 2015 entre ambos países. La advertencia forma parte de un paquete de medidas anunciadas por el secretario de Transporte, Sean P. Duffy, quien acusa a México de alterar las condiciones de competencia en el mercado aé-

reo bilateral y de aplicar restricciones arbitrarias que afectan a empresas estadounidenses. La dependencia estadounidense señala que desde el 2022 el Gobierno de México impuso limitaciones operativas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez en la Ciudad de México, como reducción de slots y desalajo forzado de aerolíneas de carga de EU, sin ofrecer evidencia clara de saturación o de obras de infraestructura. **PAG 5**

## Levantam muro secundario entre Nuevo México y Ciudad Juárez



En los primeros días de la semana que está por concluir inició la construcción de un muro paralelo al ya existente entre Nuevo México y Ciudad Juárez, tendrá una longitud de 11 kilómetros con barras de acero de más de 30 metros de alto. El objetivo, contener cualquier intento de cruce de migrantes sin papeles. **PAG 5**

### METRÓPOLI

PAG. 10

#### Alistan fuerza policial para la marcha anti gentrificación

- La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México y la Secretaría de Seguridad Ciudadana acompañarán a manifestantes



#### Atropellamiento múltiple en Los Ángeles deja 30 heridos

Un saldo de 30 heridos dejó la madrugada de este sábado un atropellamiento múltiple sobre el bulevar de Santa Mónica, en Los Ángeles, California, luego de que el conductor de un auto embistiera a varios transeúntes en una zona de centros nocturnos y discotecas cerca de la zona de Hollywood. **PAG. 18**

### METRÓPOLI

PAG. 12



#### Inauguran en GAM la primera escuela de ajedrez profesional

- Podrán competir 68 jugadores de forma simultánea

**Deporte ciencia.** El alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano inauguró la primera escuela de ajedrez ubicada en el Centro Cultural Futurama, para que los fanáticos de este juego cuenten con un espacio digno para desarrollar este deporte.

### ACADEMIA

PAG. 15

#### México gana 6 medallas en la 66ª Olimpiada Internacional de Matemáticas

- En el evento celebrado en Australia México se posiciona como el segundo lugar Iberoamericano

### LA ESQUINA

Aún no hay solución favorable a temas relacionados con los aranceles impuestos por Estados Unidos y ahora el vecino país ya amenaza con limitar vuelos de aerolíneas mexicanas en su territorio. Argumenta reducción de operaciones en el AICM y traslado forzado de vuelos de carga a otros aeropuertos. La federación debe atender este asunto a la brevedad para evitar un problema mayor.

### OPINIÓN

Rafael Cardona  
Gentrificación sospechosa; Nuevo Laredo- P2

Javier Santiago Castillo  
"No Hay mal que por bien no venga"- P4

DANIEL GALERNA

**ANTES ME GUSTABAS, AHORA ME ENCANTAS**

### El Haragán en entrevista exclusiva

El grupo recuerda en entrevista sus inicios y cómo siguen relatando en sus canciones, la crónica de vida de los habitantes de la Ciudad de México y su periferia. **GOSSIP**



**DÍA DEL PERRO  
EL MEJOR  
AMIGO**

[www.elsoldemexico.com.mx](http://www.elsoldemexico.com.mx)



# El Sol de México



## DIEGO DE BRONCE

El mexicano Diego Villalobos le dio a México la primera medalla de bronce en el Mundial de Deportes Acuáticos 2025 que se celebra en Singapur, en la modalidad de solo técnico varonil en natación artística, donde presentó una rutina de alto grado de dificultad que le bastó para subir al podio. La plata fue para el español Dennis González y el oro para el ruso Alexandr Maltsev. **ESTO**



CIUDAD DE MÉXICO | **DOMINGO 20 DE JULIO DE 2025** | AÑO LX | NO. 21,533 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

AFP

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

**\$10.00**

### MONTERREY Habrá dos nuevas líneas del Metro

**GUADALUPE.** En Nuevo León, que será sede de cuatro partidos del Mundial de Fútbol, se invertirán 150 mil millones de pesos para infraestructura, donde destacan dos nuevas líneas del Metro que se construirán en 400 días. El gobernador Samuel García confirmó que estos recursos serán para el mejoramiento de carreteras, instalaciones deportivas, culturales y turísticas. **Pág. 8**

### EL SALVADOR Bukele arresta más mexicanos

La detención de mexicanos en esa nación, ligados al crimen organizado y pandillas como la Salvatrucha, ha ido en ascenso desde la llegada de Nayib Bukele. **Pág. 6**

### REPRUEBA OPERACIONES DE CARGA EN EL AIFA

# Acusa EU violación de acuerdos de aviación

ALEJANDRO SUÁREZ, REUTERS Y EFE

## El Departamento de Transporte anuncia restricciones a aerolíneas mexicanas

La administración de Donald Trump dijo que está tomando una serie de medidas contra México por la decisión del gobierno de rescindir algunas franjas horarias de vuelo para las aerolíneas de Estados Unidos y porque obligó a las aerolíneas de carga estadounidenses a

reubicar sus operaciones en la Ciudad de México, del AICM al Felipe Ángeles.

“El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha permitido redistribuir vuelos y mejorar la eficiencia del sistema aeroportuario en la región, desahogando en tiempo récord las opera-

ciones de carga del AICM”, dijo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

El secretario de Transporte de Estados Unidos, Sean Duffy, dijo que el departamento podría rechazar las solicitudes de vuelos de México si el gobierno no aborda las preocupaciones de Estados Unidos sobre las decisiones tomadas en 2022 y 2023.

El departamento también propone retirar la inmunidad antimonopolio a la empresa

conjunta de Delta Air Lines con Aeroméxico para abordar los problemas de competencia.

Delta afirmó que si Estados Unidos retira la aprobación, causaría un daño significativo a los consumidores que viajan entre Estados Unidos y México, así como a los empleos, las comunidades y la competencia transfronteriza. Aeroméxico está revisando la orden y planea lanzar una respuesta en los próximos días. **Pág. 4**

# EL HERALDO DE MÉXICO

\$10



NUEVA ERA / AÑO.09 / NO. 2956 / DOMINGO 20 DE JULIO DE 2025



#PROTOCOLO

APLICAN REVISIONES EN MARCHA CONTRA GENTRIFICACIÓN

P7

FOTO: ESPECIAL



#YSINMONREAL  
LLEGA MORENA A SU CONSEJO ENTRE POLÉMICAS P5

## #NUEVA PRESIÓN

# AMAGA EU CON RECHAZAR VUELOS MEXICANOS

ADMINISTRACIÓN DE DONALD TRUMP ACUSA INCUMPLIMIENTO DE ACUERDO AÉREO POR TRASLADAR AVIONES DE CARGA AL AIFA. LA SICT DEFIENDE LA MEDIDA

POR ALMAQUIO GARCÍA / P4



7 500462 988401

Caliente caliente.mx

CASA DE APUESTAS OFICIAL

LIGA BBVA

DÍA	HORARIO	PARTIDOS JULIO	LOCAL	EMPATE	VISITANTE
20	12:00	PUMAS VS PACHUCA	+185	+230	+142
20	18:30	AMÉRICA VS TOLUCA	+170	+225	+155
26	17:00	GUADALAJARA VS ATL. SAN LUIS	-115	+260	+290

ESTOS MOMENTOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSULTALOS ANTES DE METER TU APUESTA.

Si apuestas \$1,000 a este parlay cobrarías: \$14,389

\*VÁLIDO SÓLO PARA NUEVA LISIANDIA PERMISO SEGURO DGG/SF/14/197. CREDITO DE RESPONSABILIDAD. LOS JUEGOS CON APUESTA ESTÁN PROHIBIDOS PARA MENORES DE EDAD. CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES EN CALIENTE.MX

Recibe de regalo\* \$1,000 SIN DEPÓSITO

BAJA LA APP EN CALIENTE.MX